

ce pays, conformément aux engagements pris dans le Livre rouge, et aux institutions universitaires et non gouvernementales de mettre à contribution leur inestimable savoir-faire.

Paix et sécurité

Les Canadiens se consacrent depuis longtemps à la promotion de la paix et de la sécurité internationales. En Asie, il va de soi que cet objectif ne peut être atteint sans la participation inconditionnelle de l'un des pays les plus puissants et les plus influents de la région.

Ce gouvernement est d'avis que les organisations multilatérales régionales doivent intensifier leur rôle au XXI^e siècle. C'est dans cet esprit que nous comptons inviter la Chine à se joindre au dialogue sur les questions de sécurité régionale. Nous avons donc invité une délégation chinoise de haut niveau à visiter prochainement le Canada pour y discuter de sécurité régionale et de non-prolifération.

Du point de vue de la sécurité régionale, la recrudescence des tensions dans la péninsule coréenne pose le problème le plus grave. Il ne fait aucun doute qu'une détérioration de la sécurité dans cette région serait lourde de conséquences pour les intérêts canadiens. La Chine pourrait grandement contribuer à dissiper ces tensions.

Le Canada est un intervenant de premier plan dans les pourparlers sur la non-prolifération nucléaire. Des négociations débuteront sous peu en vue de la reconduction pour une période indéterminée du Traité de non-prolifération des armes nucléaires et de la signature d'un Traité d'interdiction complète des essais nucléaires. Si nous estimons que ces traités sont indissociables de la paix et de la sécurité mondiales, nous devons rallier toutes les parties, y compris la grande puissance nucléaire qu'est la Chine. Au cours de nos discussions avec les responsables chinois, notre objectif sera de les amener à approuver dans les plus brefs délais la signature de ces importants traités. Le Canada estime par conséquent que tout nouvel essai nucléaire porterait atteinte à ce processus.

Sur le plan bilatéral, nous amorcerons bientôt des négociations avec la Chine en vue d'un Accord de coopération nucléaire. Vous n'êtes pas sans savoir que le Canada possède des garanties de non-prolifération parmi les plus rigoureuses qui soient. Si la Chine accepte nos conditions, nous disposerons d'un autre instrument de poids pour la contraindre à observer les normes s'appliquant à la non-prolifération internationale.

Nos efforts ne sauraient toutefois se limiter aux armes nucléaires. Nous devons également convaincre la Chine de